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Seniorenbeirat der Stadt Neuburg (Donau) 
 
 

PROTOKOLL 211 

 
 
 

Öffentliche Sitzung am Montag, 09.10.2023 im Rathaus, 
Großer Sitzungssaal 

 
 
Beginn der Sitzung: 15:00 Uhr Ende: 16:25 Uhr 
 
 
Teilnehmer:  Frau Wicher, Herr Ehneß, Frau Eitelhuber, Frau Fröde, Herr Graf, Herr Hammerer, 

Herr Klingenberg, Frau Speidel, Herr Weiß, Frau Wiener, Herr Winter 
 Entschuldigt: Herr Foh, Herr Bartoschek  
 Es sind 11 Seniorenbeiräte anwesend, damit beschlussfähig. 
Mitarbeiter: Herr Alfke, Herr Baumann, Herr Breisach, Herr Leupold 
Gäste:  Herr Heier 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die 1. Vorsitzende Renate Wicher begrüßt die anwesenden Seniorenbeiräte die Mitarbeiter und 
den Gast:  Herr Ehneß stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 4. September 2023 
Das Protokoll vom 4. September wird einstimmig angenommen. 

 
3. Parkbad „Wohlfühltag“ 

Frau Fröde erklärt, dass das Parkbad wieder geöffnet ist und ab 6.10. der „Wohlfühltag“ stattfinden 
kann. Sie erläutert den weiteren Ablauf. 
Frau Wicher: Sie hat mit den Stadtwerken gesprochen. Das Thema „Flexibus“ kann aus Kosten-
gründen nicht durchgeführt werden.  

 
4.  Neuwahlen Seniorenbeirat 

Frau Wicher weist nochmals auf die Neuwahlen hin. Mit Hinweis auf die Satzung muss von allen, 
die im Seniorenbeirat vertreten sein möchten, ein Bewerbungsformular ausgefüllt werden.  
 

5.  Jahresabschluss 
Frau Wicher: Vorgesehen war, dass die letzte Sitzung am Donnerstag, den 7.12. im Rathaus und 
anschließend das Jahresabschlussessen in der Rennbahn stattfinden sollten. Herr Hammerer 
schlägt vor, das Essen im Gasthaus Pfafflinger zu bestellen, da dort die Räumlichkeiten für das 
Kartenspielen und auch das Geschirr für die Suppenaktion zur Verfügung gestellt werden und in 
der Rennbahn keine Veranstaltungen stattfinden. Die Abstimmung fiel zu Gunsten vom Gasthaus 
Pfafflinger mit 6 zu 5 Stimmen aus. 
 
Ergebnis: Die letzte Beiratssitzung 2023 findet am 11. Dezember um 15:00 Uhr im Rathaus statt 
und das Jahresabschlussessen an dem Tag um 18:00 Uhr im Gasthaus Pfafflinger. 
 

6. Rückblick und Vorausschau der einzelnen Veranstaltungen 
Herr Ehneß: Er beanstandet, dass der Seniorenbeirat die Fragen der Podiums Diskussion nicht 
mitgeteilt bekommen hat. Die Fragen hat Herr Winter mit Herrn Mahler abgesprochen. Herr Ehneß 
sieht hierin eine Missachtung des Seniorenbeirats. Hierüber und auch über den Ablauf der Podi-
ums Diskussion wurde debattiert.  
 
Frau Wicher: Da Frau Hellweg aus gesundheitlichen Gründen die Reisen nicht mehr organisieren 
kann, wird eine Person gesucht, die die Organisation übernehmen kann.  
 

Datum:  13.10.2023 
Verfasser: Klaus Ehneß 
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Frau Wicher: Die Kürbisschnitzaktion findet auch in diesem Jahr statt. Die Damen Speidel und 
Wiener, sowie die Herren Hammerer und Winter werden die Aktion begleiten.  
 
Herr Breisach: Er kann aus gesundheitlichen Gründen das Kegeln und das Boule-Spiel nicht 
mehr durchführen. Es stehen bereits 2 Interessenten bereit, die das Kegeln und Boule-Spiel über-
nehmen möchten. 
 
Herr Baumann: Die Besichtigung des Maschinenrings ist gut angekommen. Im November ist eine 
Besichtigung der Firma Faurecia geplant.  
 
Herr Alfke: An der Radtour nach Langenmoosen haben 17 Personen teilgenommen.  
 
Herr Leupold: Er bedankt sich bei Herrn Breisach für die bisherige Betreuung des Boule Spiels. 
Er möchte diese Aufgabe gerne übernehmen.  
 
Herr Klingenberg: Da er die meiste Zeit in München lebt, kann er die Wanderungen nur 2 bzw. 
3mal übernehmen.  
 
Frau Speidel: Die Freiluft-Gymnastik-Saison ist zu Ende. 
 
Herr Weiß: In erster Linie sollte die Stadt Lösungen für die Bewältigung der Mängel in den Alten-
heimen erarbeiten.  
 
Herr Heier stellt sich vor. Er hat sich beworben, das Singen im Seniorenbeirat zu übernehmen. 
 

7.  Verschiedenes 
Herr Graf: Er fragt, wie der Seniorenbeirat die Führung des Radwegs in der Unterführung Augs-
burger Straße sieht. In der Diskussion waren unterschiedlichen Meinungen vertreten.  
 
Die nächste Sitzung findet am 06.11.2023 um 15:00 Uhr im Rathaus statt. 
 

 
Frau Wicher schließt die Sitzung um 16:25 Uhr und bedankt sich für die rege Teilnahme. 
 
 
Seniorenbeirat der Stadt Neuburg 
 
 
 
 Renate Wicher Klaus Ehneß 
 1. Vorsitzende Schriftführer 
 


